
 

ATA DA QUARTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLEGIADO DO 1 
PROGRAMA MULTICÊNTRICO DE PÓS-GRADUAÇÃO EM BIOQUÍMICA E 2 
BIOLOGIA MOLECULAR (PMBqBM) – CAMPUS CENTRO OESTE DONA 3 
LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI. Aos quatorze 4 
dias do mês de março de dois mil e dezesseis, às treze horas e trinta e dois minutos, na 5 
sala de reunião das secretarias de Pós-Graduação, do Campus Centro Oeste Dona 6 
Lindu, iniciou-se a quarta reunião extraordinária do Colegiado do PMBqBM da 7 
Universidade Federal de São João Del Rei, presidida pelo professor Moacyr Comar 8 
Júnior, para cumprir a seguinte pauta: - 1) Aprovação de atas da 20ª reunião 9 
ordinária e 3ª reunião extraordinária de colegiado; 2) Novas bolsas FAPEMIG (e-10 
mail FAPEMIG e Ata do colegiado geral sobre distribuição de bolsas); 3) Pedido 11 
da Profa Valéria sobre acompanhamento de defesa via Vídeo Conferência; 4) 12 
Pedidos docentes de Credenciamento ao PMBqBM; 5) Definição dos Critérios 13 
para concessão de Auxílio ao Pesquisador e ao Discente e distribuição do PAR;     14 
6) Pedidos discentes de Aproveitamento de Créditos, Validação de Atividades 15 
Complementares e Aprovação de Estágio em docência; 7) Solicitação de indicação 16 
de co-orientador para as discentes Lais Moreira e Ana Alice Maia e 8) Quadro de 17 
disciplinas ofertadas. Estiveram presentes à reunião os seguintes professores: Moacyr 18 
Comar Júnior, Maria Emília Soares Martins dos Santos, Stênio Nunes Alves, Vanessa 19 
Faria Cortes e a discente Maria Jaciara Ferreira Trindade. Antes de iniciar, o professor 20 
Moacyr solicitou a inclusão de dois pontos de pauta: 9- Processo de abertura de 21 
seleção de Doutorado no segundo semestre de 2016 e 10- Orientação do discente 22 
Bruno. As inclusões solicitadas foram aprovadas. Iniciando a pauta, as atas foram 23 
aprovadas e assinadas pelos presentes. Passando ao ponto 2) Novas bolsas FAPEMIG 24 
(e-mail FAPEMIG e Ata do colegiado geral sobre distribuição de bolsas), Moacyr 25 
explicou que a secretaria recebeu um e-mail da FAPEMIG informando que o Programa 26 
Multicêntrico foi contemplado com 4 bolsas de doutorado e 4 bolsas de mestrado para 27 
serem distribuídas entre a UFSJ e a UFJF. Neste e-mail, a FAPEMIG estabelece que a 28 
distribuição e gerenciamento destas bolsas fiquem com a Nucleadora UFMG. Assim, a 29 
profa Maria Elena, coordenadora do Multicêntrico na UFMG, nos enviou uma ata 30 
informando que as bolsas foram distribuídas considerando a demanda de ambos os 31 
programas, dessa forma a UFSJ foi contemplada com 3 (três) bolsas de Doutorado e 2 32 
(duas) bolsas de Mestrado. Ainda na ata, foram descritos quais alunos serão 33 
contemplados e quais critérios foram usados para selecionar estes alunos. Em relação à 34 
esta seleção feita pela UFMG, Moacyr informou que entrou em contato com a 35 
coordenadora para lhe dizer que o colegiado local da UFSJ já havia estabelecido 36 
critérios para a distribuição e consequentemente já possui uma lista de espera e 37 
classificação de alunos candidatos à bolsa. Porém, a decisão sobre a seleção dos alunos 38 
e os critérios de distribuição estabelecidos na ata foram mantidos, e, exclusivamente 39 
para as bolsas FAPEMIG, a distribuição irá seguir o que foi determinado pela UFMG. 40 
Os alunos contemplados serão: Doutorado = Gisele Capanema, Maria Juliana Passos e 41 
Lílian Silva e Mestrado = Kênia Tássia Pereira e Danielle de Almeida. Considerando 42 
então concluída a distribuição das bolsas FAPEMIG, a lista com a classificação de 43 
alunos candidatos à bolsa será atualizada na página do programa. Neste momento, foi 44 
questionado como serão gerenciadas as taxas de bancadas proveniente das 3 (três) cotas 45 
de bolsa de doutorado da UFSJ/FAPEMIG e o prof.  Moacyr respondeu que não tem 46 
essa informação. Após discussão, foi decidido que o Moacyr irá enviar um e-mail 47 
questionando a coordenadora Maria Elena, como será feito o gerenciamento das taxas 48 
de bancada. Dando prosseguimento à pauta: 3) Pedido da Profa Valéria sobre 49 
acompanhamento de defesa via Vídeo Conferência, O prof. Moacyr apresentou o 50 



 

documento, entregue pela profa Valéria, comunicando que a defesa do discente 51 
Anderson Fernandes ocorrerá com participação do membro titular externo e da co-52 
orientadora, ambas da UNICAMP, por Skipe. Nesse documento, a professora Valéria 53 
manifesta sua preocupação, visando garantir segurança na realização da sessão pública 54 
da defesa, questionando sobre a negativa de assistência do Setec, uma vez que o 55 
servidor Eduardo informou que o Setec só se envolve nas transmissões via vídeo 56 
conferência. O professor Moacyr explicou que conversou com Eduardo e entendeu que 57 
não há como o Setor dar garantia de que não ocorrerão problemas de transmissão 58 
durante a defesa, uma vez que isto está diretamente relacionado com o sinal da internet, 59 
que é de responsabilidade do NTINF, e que nem mesmo o NTINF conseguirá garantir 60 
que o sinal não será interrompido. Houve uma breve discussão e foi decidido que apesar 61 
de o Setec não poder garantir êxito durante a transmissão, a secretaria do Programa irá 62 
solicitar o agendamento de um teste com a presença do servidor Eduardo para que a 63 
profa Valéria possa ser instruída sobre quais equipamentos serão necessários e como 64 
proceder para instalação e execução dos mesmos durante a defesa. Ainda neste 65 
documento, a professora Valéria solicita que seja verificado qual procedimento será 66 
adotado em relação à assinatura da ata por parte do membro externo e se nesse caso, 67 
poderia ser aceita assinatura digital. O professor Moacyr respondeu que não há 68 
instruções no regimento para esta situação. Assim sendo, para sanar essa dúvida, a 69 
secretaria irá encaminhar um e-mail à coordenação geral. Passando ao próximo ponto 4- 70 
Pedidos docentes de Credenciamento ao PMBqBM, o colegiado avaliou os pedidos 71 
de credenciamentos dos seguintes professores: Débora de Oliveira Lopes, Fábio Vieira 72 
dos Santos, Fernando de Pilla Varotti e Nayara Delgado André Bortoleto. Após análise 73 
dos documentos apresentados, o colegiado decidiu pelo deferimento dos pedidos e 74 
encaminhamento dos mesmos para avaliação no Colegiado Geral. Prosseguindo com a 75 
pauta: 5- Distribuição do PAR e Definição dos Critérios para concessão de Auxílio 76 
ao Pesquisador e ao Discente, o professor Moacyr informou que o PMBqBM tem até o 77 
dia 18/03 (dezoito de março) para enviar à  PROPE a distribuição do PAR-Plano de 78 
Aplicação de Recursos, que trata da alocação de valores provenientes do PROAP. 79 
Moacyr explicou que o PMBqBM não recebeu PROAP no ano de 2015 e não sabe se 80 
receberá em 2016, porém de qualquer forma é necessário fazer a distribuição em 81 
percentuais, para caso o programa receba o recurso. Após breve discussão, o colegiado 82 
decidiu manter as mesmas distribuições feitas no ano passado. Com a decisão de manter 83 
a distribuição feita em 2015, é necessário o colegiado deliberar sobre os critérios para 84 
utilização dos valores que serão alocados nas rubricas de auxílio financeiro ao 85 
pesquisador (339020) e auxílio financeiro a estudante (339018). Em 2015, para os 86 
valores alocados nessas rubricas, foi definida a divisão dos mesmos pelo número de 87 
docentes e discentes respectivamente. Dessa forma, o colegiado decidiu manter esses 88 
critérios, porém atualizar o número de docentes para 10 (dez) e o número de discentes 89 
para 15 (quinze). Passando ao ponto 6- Pedidos discentes de Aproveitamento de 90 
Créditos, Validação de Atividades Complementares e Aprovação de Estágio em 91 
docência, Moacyr apresentou os seguintes pedidos discentes: 1) Aproveitamento das 92 
disciplinas cursadas pelo discente Gleuber Henrique, a saber: - Aproveitamento de 93 
disciplinas cursadas no PMBqBM/UFSJ (22 créditos); - Aproveitamento de disciplinas 94 
cursadas no Mestrado em Promoção de Saúde/UNIFRAN (11 créditos) e - 95 
Aproveitamento de créditos referente a Defesa de Dissertação de Mestrado em 96 
Promoção de Saúde/UNIFRAN (05 créditos). O Colegiado avaliou os documentos 97 
apresentados pelo aluno, bem como a Resolução Normativa 5 – que trata do 98 
Aproveitamento de Créditos em Disciplinas Regulares da Pós-Graduação e o 99 
Regimento Geral do Programa. Após avaliação, o colegiado decidiu por convalidar os 100 



 

22 (vinte e dois) créditos cursados no PMBqBM, 4 (quatro) créditos cursados na 101 
UNIFRAN (referentes às disciplinas de Bioestatística e Fontes Informação em Ciência e 102 
Tecnologia) e 5 (cinco) créditos referentes à dissertação de Mestrado na UNIFRAN.   103 
Quanto ao aproveitamento da Defesa de Dissertação, o colegiado verificou que de 104 
acordo com o Regimento geral a validação deverá ser feita pelo colegiado geral. Sendo 105 
assim, o pedido será encaminhado à Profa Maria Júlia, Coordenadora Geral do 106 
PMBqBM. 2) – Pedido de Convalidação de Atividades Complementares de Heloísa 107 
Carneiro Colares. O colegiado avaliou os dois certificados entregues e convalidou-os 108 
nas modalidades VI e VII da Resolução Normativa 6, totalizando 3 (três) créditos. 3) –109 
Pedido de Ana Alice Maia referente ao aproveitamento de disciplinas cursadas no 110 
PPGBiotec/UFSJ. O colegiado avaliou os documentos e deferiu o aproveitamento de 8 111 
(oito) créditos (referentes às disciplinas de Biologia Molecular, Propriedade Intelectual 112 
e Bioquímica). 4- Pedido de convalidação de Relatório de estágio em docência da 113 
discente Duane Pereira. Após avaliação, o relatório foi aprovado. Passando ao ponto 7) 114 
Solicitação de indicação de co-orientador para as discentes Lais Moreira e Ana 115 
Alice Maia, Moacyr apresentou o pedido do prof. Alexsandro Galdino sugerindo a 116 
indicação da Profa Débora Lopes como co-orientadora das discentes Laís Moreira e 117 
Ana Alice Maia. Iniciou-se uma discussão e apesar de não haver no regimento um 118 
artigo que trate sobre a indicação de co-orientação, existe uma instrução da coordenação 119 
geral de que o co-orientador deve ser um professor pertencente a uma das nucleadoras. 120 
Assim, foi decidido responder ao prof. Alexsandro que a indicação de co-orientação 121 
deverá ser feita pela coordenação geral.  8) Quadro de disciplinas ofertadas, sobre a 122 
oferta de disciplinas o professor Moacyr  disse que irá conversar com os professores 123 
Fernando Varotti, Rosy Ribeiro e José Villar para elaboração de uma proposta de 124 
disciplina que abranja um maior conteúdo e possa valer mais créditos. Além disso, foi 125 
solicitado cobrar novamente do prof. Daniel Bonoto as adequações nas propostas das 126 
disciplinas dele para que a secretaria possa reencaminhar à coordenação geral. Passando 127 
ao item 9- Processo de abertura de seleção de Doutorado no segundo semestre de 128 
2016, a professora Vanessa apresentou a demanda de abertura de processo seletivo de 129 
doutorado para o 2º semestre de 2016, em razão da defesa da mestranda Duane que está 130 
prevista para julho de 2016 e ela pretende iniciar o doutorado logo a seguir. A profa 131 
Maria Emília explicou que na reunião de coordenadores do ano passado, houve 132 
questionamento de como proceder para realizar essa seleção, uma vez que o regimento 133 
prevê que a entrada de doutorado se dará em fluxo contínuo.  Na época, a resposta foi 134 
de que se aguardasse surgirem demandas. Assim, foi decidido encaminhar ao colegiado 135 
geral o pedido da profa Vanessa para avaliação. Passando ao último ponto, 10- 136 
Orientação do discente Bruno, o prof. Stênio pediu que se registrasse que conversou 137 
com o discente Bruno, conforme havia sido definido na última reunião e que o mesmo 138 
respondeu que provavelmente não efetuará a matrícula neste semestre e irá cursar 139 
somente com aluno especial. Bruno manifestou ainda possibilidade de a orientação ser 140 
feita pelo prof. Daniel Bonoto a partir de 2017. Após breve discussão, foi decidido que 141 
a secretaria encaminhará e-mail ao discente esclarecendo que a matrícula somente 142 
poderá ser efetuada até o início do 2º semestre de 2016, uma vez que o prazo de 1 (um) 143 
ano do processo seletivo se encerra em novembro e neste mês não há como efetuar 144 
matrícula.   A reunião encerrou-se às quatorze horas e trinta e oito minutos. Nada mais 145 
havendo a tratar eu, Soraia Aparecida Alves, lavrei a presente ata que depois de lida e 146 
aprovada, será por mim e pelos presentes assinada. Divinópolis, quatorze de março de 147 
dois mil e dezesseis.______________________________________________________ 148 
______________________________________________________________________149 
______________________________________________________________________   150 


